
Бог откровений 
В то время, продолжая речь, Иисус сказал: славлю Тебя, 

Отче, Господи неба и земли, что Ты утаил сие от мудрых и 

разумных и открыл то младенцам; ей, Отче! ибо таково было 

Твое благоволение. Все предано Мне Отцем Моим, и никто не 

знает Сына, кроме Отца; и Отца не знает никто, кроме Сына, 

и кому Сын хочет открыть. (Матф.11:25-27) Что такое 

откровение? Это особое средство, употребляемое Богом для 

раскрытия Его тайн. Мы можем своим умом познавать всё, что 

угодно, кроме Бога. Для познания Его нужно и откровение от Него 

Самого. Что означает открыть младенцам? Новообращённый 

становится младенцем во Христе и сразу начинает получать 

откровения от Бога. Ведь младенца начинают кормить с первого же 

дня. Привести пример такого откровения? Открыто ли тебе, что ты 

погибший грешник, совершенно для Бога непригодный? Если не 

открыто, то доказать тебе это невозможно и своим умом ты этого 

не постигнешь, но будешь оправдываться и искать в себе что-то 

доброе. Но ты не спасённый. А если ты принял это откровение, то 

ухватился за Иисуса, ибо Он пришёл взыскать и спасти погибшее. 

Кому Бог хочет открываться? Всякому, кто с простой детской 

верой примет Иисуса, как Своего Спасителя. Как Бог открывается? 

Через видения, сны, слышание Его голоса. Я лично видений и снов 

не вижу, голос иногда слышу. Как правило, это место из 

Священного Писания, подходящее к данной ситуации. У Бога есть 

и ещё средство откровения. Это вразумление, то есть действие Бога 

в разуме. Мы управляем компьютером, вкладываем в него новую 

информацию, но далеко не всё знаем, что в нём происходит. Бог же 

имеет доступ ко всему нашему существу. Бог направляет мысли в 

нужное Ему русло, возбуждает нужные Ему желания, руководит 

нужными Ему действиями. Для меня это основной способ 

получения откровений. Поскольку я человек творческий, то здесь 

особенно чувствую руку Божью. Я раб Твой: вразуми меня, и 

познаю откровения Твои. (Пс.118:125) Если мы так молимся, то 

Бог отвечает: "Вразумлю тебя, наставлю тебя на путь, по 

которому тебе идти; буду руководить тебя, око Мое над 

тобою". (Пс.31:8) 
Посему и я, услышав о вашей вере во Христа Иисуса и о 

любви ко всем святым, непрестанно благодарю за вас [Бога], 

вспоминая о вас в молитвах моих, чтобы Бог Господа нашего 



Иисуса Христа, Отец славы, дал вам Духа премудрости и 

откровения к познанию Его, (Еф.1:15-17) Я также присоединяюсь 

к молитве Апостола Павла и о себе и о вас, дорогие читатели! Из 

этого текста мы видим, что откровения даются нам через Духа 

Святого. Давайте посмотрим, что говорит нам Библия об 

откровениях Божьих. В основном я взял стихи из псалма 118. 

Закон Господа совершен, укрепляет душу; откровение 

Господа верно, умудряет простых. (Пс.18:8) Как понимать слово 

закон в данном случае? Во времена Давида было только 

Пятикнижие Моисеево, которое и называлось законом. Когда вы 

читаете книгу Левит, она укрепляет вам душу? Получаете ли вы из 

неё откровения? А ведь в ней сокрыт образ Иисуса Христа. Но 

откровение умудряет простых. Умалитесь, станьте простыми и 

молитесь, чтобы Бог и в законе Моисеевом открывал вам Сына 

Своего. Помните, что без откровения свыше чтение Слова Божьего 

бессмысленно. Мало того: Без откровения свыше народ 

необуздан, а соблюдающий закон блажен. (Прит.29:18) 
Блаженны хранящие откровения Его, всем сердцем 

ищущие Его. Они не делают беззакония, ходят путями Его. 

(Пс.118: 2,3) Если мы начали получать откровения от Бога, но 

невнимательны к ним, в одно ухо впускаем, а из другого 

выпускаем, то мы несчастны, а откровения скоро прекратятся или 

заменятся ложными. Счастлив тот, кто бережно хранит откровения. 

Они накапливаются и действуют в нём, охраняя от зла и 

беззакония. 

На пути откровений Твоих я радуюсь, как во всяком 

богатстве. О заповедях Твоих размышляю, и взираю на пути 

Твои. Уставами Твоими утешаюсь, не забываю слова Твоего. 

(Пс.118: 14-16) Если мы идём от одного откровения к другому, то у 

нас получается путь откровений. Откровения даются нам по мере 

веры, по мере того, что мы сейчас можем вместить. Некоторые 

думают, что откровения – это знания о будущем. И это Бог 

открывает, но прежде всего Он хочет открывать Себя и Сына 

Своего. Это наше богатство и должно вызывать в нас чувство 

радости. Бог также открывает нам нас самих. Эти откровения 

далеко не всегда приятны, но мы должны утешаться тем, что Бог 

делает это для нашего исправления.  

Открой очи мои, и увижу чудеса закона Твоего. (Пс.118:18) 

Здесь речь идёт не только о чудесах, описанных в книгах 



Моисеевых, хотя очень полезно вникнуть в их смысл, раскрыть 

духовную часть чудес. Какое же чудо из закона показать вам? 

Возьмём закон о проказе. Если же проказа расцветет на коже, и 

покроет проказа всю кожу больного от головы его до ног, 

сколько могут видеть глаза священника, и увидит священник, 

что проказа покрыла все тело его, то он объявит больного 

чистым, потому что все превратилось в белое: он чист. Когда 

же окажется на нем живое мясо, то он нечист; священник, 

увидев живое мясо, объявит его нечистым; живое мясо 

нечисто: это проказа. (Лев. 13:12-15) Вас это не изумляет? Ведь 

он же заразный! А он, как чистый, может войти в стан. Как это 

объяснить? Иисус взял на Себя грехи всего мира и стал как бы 

нечистый с ног до головы. Но Сам Он был безгрешный, потому и 

воскрес в третий день. Если мы признаем себя всецело грешными, 

то Бог признает нас чистыми и простит все грехи наши. А если мы 

защищаемся, оправдываемся, ищем в себе что-то доброе, то Бог 

считает нас нечистыми и не принимает нас. Это ли не чудо? 
Сними с меня поношение и посрамление, ибо я храню 

откровения Твои. Князья сидят и сговариваются против меня, а 

раб Твой размышляет об уставах Твоих. Откровения Твои – 

утешение мое, - советники мои. (Пс.118:22-24) Иисус не скрывал, 

что верующих в Него будут гнать и всячески неправедно 

злословить за имя Его. В это тяжёлое время очень важно сохранить 

откровения Господни и верность Ему. Господь же готов дать 

нужный совет и утешить в это злое время. Мы можем ожидать, что 

Господь утешит нас именно в этой скорби. Но Апостолу Павлу 

Господь посылал часто необычные утешения. Эта скорбь 

оставалась, но приходило радостное известие о благополучии 

какой-то церкви. Бог утешил Павла прибытием Тита. Так и нас 

Господь может утешить совершенно с неожиданной стороны. 

Я прилепился к откровениям Твоим, Господи; не постыди 

меня. (Пс.118:31) Прилепился или приклеился. Дорогие друзья! У 

нас должен быть очень хороший клей, способный выдержать 

большие нагрузки. Сказать вам рецепт этого клея? Это вера, 

надежда, любовь. Итак, оправдавшись верою, мы имеем мир с 

Богом через Господа нашего Иисуса Христа, через Которого 

верою и получили мы доступ к той благодати, в которой стоим 

и хвалимся надеждою славы Божией. И не сим только, но 

хвалимся и скорбями, зная, что от скорби происходит 



терпение, от терпения опытность, от опытности надежда, а 

надежда не постыжает, потому что любовь Божия излилась в 

сердца наши Духом Святым, данным нам. (Рим.5:1-5) 
Приклони сердце мое к откровениям Твоим, а не к корысти. 

Отврати очи мои, чтобы не видеть суеты; животвори меня на 

пути Твоем. Утверди слово Твое рабу Твоему, ради благоговения 

пред Тобою. (Пс.118:36-38) Казалось бы, такой праведный человек 

написал этот псалом. Зачем ему так молиться? А у него есть 

откровение, что плоть духу противится, что сердце готово искать 

корысти, очи хотят видеть суету, а плоть желает быть мёртвой для 

Бога, но живой для греха. Вы думаете, что мы не такие? Мы не 

сможем сами с собой справиться, если не будем умолять Господа о 

помощи и силе. 

буду говорить об откровениях Твоих пред царями и не 

постыжусь; (Пс.118:46) Об откровениях Божьих нужно говорить. 

Апостол Павел исполнял это слово буквально и не стыдился. А мы 

о чём говорим, когда общаемся друг с другом? Если мы друг с 

другом не можем поделиться откровениями, то нам нужно 

стыдиться и краснеть. А как же мы возвестим о Боге людям мира 

сего? 

По милости Твоей оживляй меня, и буду хранить 

откровения уст Твоих. На веки, Господи, слово Твое утверждено 

на небесах; истина Твоя в род и род. Ты поставил землю, и она 

стоит. По определениям Твоим все стоит доныне, ибо все 

служит Тебе. (Пс.118:88-91) К сожалению, мы способны 

ошибаться и согрешать. Тогда мы как бы умираем для Бога. Но у 

Него есть милость. Если мы осознали свой грех или ошибку, мы 

можем прийти с покаянием, исповедать свой грех, получить 

прощение и ожить. Тогда те откровения, что были прежде, не 

потеряются. Мы будем хранить их и получать новые. Вам открыта 

эта истина? Следующие стихи также содержат откровения. 

Откровение должно заменить те знания, которые мы имели прежде. 

Как создавалась Библия? Ну, Моисей, затем пророки и Апостолы 

описали те события, очевидцами которых они были, а также и 

нравственные поучения и наставления. Вроде бы всё понятно, но 

нет откровения. Если мы так рассуждаем, то сводим Библию на 

человеческий уровень. А слово Божье выверено, сказано и 

утверждено на небесах, а потом послано пророкам и Апостолам 

через Духа Святого. Если слово утверждено, значит, оно 



неизменно. Неизменна также и истина Божья. Люди же пытаются 

заменить истину ложью. Мы живём в современном мире, а Библия 

устарела. Нет, дорогие друзья! Учение Иисуса Христа действовало 

во все века, в род и род, оно актуально и сейчас и по этой мере Бог 

будет судить нас; пребываем ли мы в этом учении или нет. 

Вытеснили ли откровения о создании мира ваши знания об 

обезьянке, первобытном хаосе и миллионах лет? А как всё служит 

Богу? Желаю, чтобы вы получили личные откровения об этом. 

Нечестивые подстерегают меня, чтобы погубить; [а] я 

углубляюсь в откровения Твои. Я видел предел всякого 

совершенства, [но] Твоя заповедь безмерно обширна. 

(Пс.118:95,96) Если у вас сейчас нет преследования от людей, то не 

успокаивайтесь, потому что сатана подстерегает вас, чтобы 

погубить. Вы имеете о нём откровение или это для вас, как бука для 

детей. Букой их пугают, но на самом деле её нет. Но если вы будете 

углубляться в откровения Божьи, то поймёте, насколько дьявол 

хитёр, коварен и опасен. Заповедь Божья также нуждается в 

откровении, то есть в расшифровке. Прочитайте в Нагорной 

проповеди, как Иисус расшифровывает заповедь «не убивай». Для 

того, чтобы исполнять заповеди по духу, а не по букве, мы 

нуждаемся в откровении. 

Откровения Твои я принял, как наследие на веки, ибо они 

веселие сердца моего. (Пс.118:111) В начале этого псалма 

упоминается юноша. А сколько же он тогда прожил? Может быть 

это пресловутый вечный жид? Если мы не имеем откровения о 

вечной жизни, то мы так и подумаем. Мы можем читать в Библии о 

вечной жизни, но есть ли она в нас? Если мы уже имеем жизнь 

вечную, то и откровения воспринимаем, как наследие на веки, а не 

только для этой временной жизни. Мы должны прийти на небо с 

солидным духовным багажом, который пригодится нам в вечности. 

Откровения могут быть радостными, печальными, грозными и 

суровыми, но наше сердце должно веселиться и радоваться от того, 

что у нас есть мир и постоянное общение с Богом.  

[Как] изгарь, отметаешь Ты всех нечестивых земли; 

потому я возлюбил откровения Твои. (Пс.118:119) Наша душа 

должна желать и искать справедливости. В мире мы видим очень 

много не-справедливости и можем возмущаться, как Асаф. Но он 

успокоился, когда получил откровение о конце нечестивых, и 

прославил Бога. Несправедливость непременно будет наказана, но 



это дело не наше, а Божье. А вы любите все откровения Божьи, или 

только те, которые вам нравятся? Скажу ещё об изгари. Бог 

выплавляет для Себя драгоценные металлы, из которых делает 

сосуды золотые и серебряные. Но при плавке всегда образуется 

изгарь, которую отметают, отбрасывают. Желаете ли вы быть в 

Божьей плавильне?  

Дивны откровения Твои; потому хранит их душа моя. 

Откровение слов Твоих просвещает, вразумляет простых. 

(Пс.118: 129,130) Удивляемся ли мы откровениям Божьим? А если 

они нас не удивляют, то можно их и не хранить? Сейчас вы 

прочитали сочетание Откровение слов Твоих  и не удивились? 

Если вы в магазине спросите, сколько стоит эта вещь, то вас 

поймут буквально. Иногда вас понимают с полуслова, но иногда 

говорят намёками или иносказательно. Тогда нужно подумать, что 

вам хотят сказать или попросить объяснения. Слово Божье так 

устроено, что его можно понять только с помощью откровения, 

потому что в нём заложен духовный смысл и духовные образы. 

Поупражняйтесь в этом на притчах Соломоновых. Откровения 

Божьи просвещают. Что означает это слово? Это не просвещение в 

смысле образование, а просвечивание подобно рентгеновским 

лучам. Вы уже получали откровения от Бога о самих себе? Как Он 

на вас смотрит, что о вас думает, как оценивает? Ибо слово Божие 

живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 

проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, и 

судит помышления и намерения сердечные. И нет твари, 

сокровенной от Него, но все обнажено и открыто перед очами 

Его: Ему дадим отчет. (Евр.4:12,13) Вам приятно, что Бог знает о 

вас всё? А если вы всё это прочитали и растерялись, то попросите 

ли вы вразумления, что делать дальше? Если не получите 

вразумления, то вы ещё не простые. А знаете, какая самая сложная 

вещь в этом мире? Это наше гордое «Я».    
Откровения Твои, которые Ты заповедал, - правда и 

совершенная истина. (Пс.118:138) В этом псалме Слово как бы 

расчленяется на части. Оно состоит из закона, уставов, повелений, 

заповедей, откровений. Всё в Слове Божьем соразмерно, стоит на 

своём месте, составляет одно целое. Нельзя сказать, что заповедь 

важнее или откровение важнее. В книге Закона Моисеева есть 

предупреждение не убавлять от неё и не прибавлять к ней. Такое же 

предупреждение есть и в книге Откровение. У вас есть откровение, 



чем отличается правда от истины? Дорогие друзья! Я задаю 

вопросы, чтобы побудить вас к размышлению, ибо желаю, чтобы 

каждый из вас имел откровения от Бога. 

Правда откровений Твоих вечна: вразуми меня, и буду 

жить. (Пс.118:144) Сейчас в этом многие сомневаются, извращают 

Слово, переделывают Библию на свой лад, делают главными свои 

учения и уставы, но это мертвецы, члены великой блудницы. 

Псалмопевец понимает опасность сомнений и просит вразумления, 

как от них избавиться, чтобы жить с Богом. Какова правда о нас? 

Мы рождаемся грешниками и, пока существует земля, это не 

изменится. Ни воспитанием, ни образованием, ни наказанием, ни 

уединением  от мира мы от греха не избавимся. Есть только один 

путь – это спасение в Иисусе Христе. Правда можно понимать и 

как правота. Если Бог открывает нам в нас что-то Ему неугодное, а 

мы противимся и состязаемся с Ним, то Бог будет всегда прав. 

Призываю Тебя: спаси меня, и буду хранить откровения 

Твои. (Пс.118:146) А тот, кто писал этот псалом, спасённый? Такой 

замечательный псалом можно написать не иначе, как под 

водительством Духа Святого! Тогда зачем его ещё спасать? Даже в 

жизни бывают такие ситуации, когда человека спасают не один раз. 

В духовной жизни тоже такое бывает. Вот человек уверовал 

искренне, а потом впал в ересь или заблуждение, в сеть 

дьявольскую. Сам он освободиться не может, но его нужно спасать. 

А вот спасение другого рода. Апостол Павел был человек Божий, 

опытный в вере, но в конце своей жизни и он пережил спасение. 

При первом моем ответе никого не было со мною, но все меня 

оставили. Да не вменится им! Господь же предстал мне и 

укрепил меня, дабы через меня утвердилось благовестие и 

услышали все язычники; и я избавился из львиных челюстей. И 

избавит меня Господь от всякого злого дела и сохранит для 

Своего Небесного Царства, Ему слава во веки веков. Аминь. 

(2Тим.4:16-18)  
Издавна узнал я об откровениях Твоих, что Ты утвердил их 

на веки. (Пс.118:152) Если псалмопевец юноша, то как он мог 

узнать что-то издавна? Глубокий старик знает что-то издавна. 

Нужно ли откровение к разумению слова издавна? Это означает из 

давних источников. Если мы внимательно читаем древнюю 

Библию, то поймём и это изречение и найдём в Библии  немало 

тому доказательств. Для нас же Библия должна быть самой 



современной книгой. В ней описано и то, что происходит в наше 

время и то, что будет после. 

Много у меня гонителей и врагов, [но] от откровений Твоих 

я не удаляюсь. (Пс.118:157) Мы уже говорили, что даже если нет 

гонителей и врагов среди людей, то есть целая рать духов злобы 

поднебесных, воюющих против нас. Они хотят удалить нас от Бога 

не только посредством всяких препятствий и неприятностей в 

жизни, но и ложными откровениями. Это выпячивание какой-либо 

заповеди, введение запретов, которых нет в Писании, неверное 

толкование Слова, а также и грубое нарушение и извращение 

Писания. Всё это ведёт к разделениям и соблазнам. Из-за них имя 

Господне хулится у язычников. Ибо будет время, когда здравого 

учения принимать не будут, но по своим прихотям будут 

избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от 

истины отвратят слух и обратятся к басням. (2Тим.4:3,4) 
Душа моя хранит откровения Твои, и я люблю их крепко. 

Храню повеления Твои и откровения Твои, ибо все пути мои 

пред Тобою. (Пс.118:167,168) Душа – это наша бессмертная 

личность, которая предстанет перед Богом на суд. Это наши мысли, 

чувства и воля. Это вся информация, накопленная нами в течение 

жизни. Поэтому нужно проверить себя, какую информацию мы 

больше любим; о Боге или какую-то другую? Если мы любим Бога, 

то хотим и больше знать о Нём, собираем и храним информацию о 

Нём. Эта информация помогает нам правильно выбирать наши пути 

и мы хотим, чтобы они были на виду у Бога. Потому что Бог 

освещает наши пути, выпрямляет их, если они искривляются, снова 

наставляет нас на путь добрый, если мы сбились, помогает нам 

преодолевать трудности пути. 

Дорогие читатели, дорогие братья и сёстры! Читайте Библию 

так, чтобы получать откровения. Так говорит Господь, Который 

сотворил [землю], Господь, Который устроил и утвердил ее, - 

Господь имя Ему: воззови ко Мне - и Я отвечу тебе, покажу 

тебе великое и недоступное, чего ты не знаешь. (Иер.33:2,3) 
  
 


